

ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS  
RANGEL M.

jesus.rangel@milenio.com



## Economía frena al IMPI; Himexsa y BMV

**M**ercado Libre le apostó a apoyar la digitalización de mipymes y pymes del país con su programa Viva México, y es notable el éxito alcanzado incluso en estados con alta pobreza como Oaxaca o Chiapas; en Yucatán abrió ahora su nuevo Centro de Distribución en Umán y solo de productos locales hay 900 de 150 emprendedores.

Esto se lo cuento porque el director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), **José Sánchez Pérez**, propuso a principios de este año un programa que opera bajo el nombre Marcando México para que artesanos y pequeños productores de pueblos originarios conocieran los servicios que ofrece el instituto y pudieran registrar y proteger sus marcas o invenciones, ya que muchos de sus productos culturales forman parte de la identidad nacional.

Y a pesar del giro de 180 grados en el IMPI para atender también a grupos menos favorecidos dentro de los principios de la 4T, la secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**, le dijo al funcionario que ya no hay recursos y que frenara el programa. Le pidió información sobre el coordinador de Planeación Estratégica del IMPI, **Jorge Rodrigo Molina Hinostroza**, quien se vio obligado a renunciar el martes pasado.

**Sánchez Pérez** fue director general del Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, que forma parte de la plataforma logística del corredor Interoceánico, y que junto con el Tren Maya buscan incorporar al desarrollo a los habitantes del sur-sureste del país. Asumió la dirección del IMPI el cuatro de enero, y ahora su futuro está en entredicho; de hecho se dice que será destituido.

### Cuarto de junto

**César Toscano Novoa**, síndico designado por el Ifecom en el concurso mercantil en etapa de quiebra de la empresa Himexsa, antes Hilasal que preside y dirige **Jorge A. García Fernández**, informó que por resolución y órdenes del Juzgado Decimoprimer de Distrito en Materias Administrativas, Civil y del Trabajo en el Tercer Circuito, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) debe “deslistar” del Registro Nacional de Valores a la empresa; no se ha podido localizar a nadie de la afectada lo que entorpece el proceso jurídico. Himexsa está suspendida de operaciones en la BMV desde el 15 de febrero de 2018, y ahora **Marcos Martínez** y **José Oriol**, presidente y director general de la institución bursátil, deberán eliminarla de la lista de emisoras... Con 950 mil dólares de cooperación técnica del BID comenzó la evaluación nacional de eficiencia energética y generación solar para escuelas públicas (preescolar, primaria y secundaria) en todo el país. Se trata de evaluar los ahorros en iluminación, aire acondicionado y aislamiento térmico en los centros escolares, y los montos de inversión por estado... Heineken México fue considerada como una de las firmas con mayor capacidad para retener talento en México y la segunda en la categoría de bebidas. —

